
 
 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung  
Gewerbeverein Ostseeheilbad Grömitz e.V. vom 24.03.2023 

 
 
 

Beginn: 19:03 Uhr  
Ende:  20.30 Uhr  

 
 
Anzahl anwesende Mitglieder: 16  
Anzahl anwesende Gäste:  8    
 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung 
 

Die 2. Vorsitzende, Kim Kiesewetter, begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste  
 

TSG: Herr Wohnrade 
Gemeinde Grömitz: Herr Burmeister 
Zukünftiger Bürgermeister: Sebastian Rieke 
Bürgervorsteher: Matthias Dammer 
Presse (Reporter).   
 

Sie teilt mit, dass der 1. Vorsitzende des Gewerbevereins zurück getreten ist, hier 
gab es im Vorfeld ja schon eine E-Mail. Die 2. Vorsitzende, Kim Kiesewetter stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

2. Grußworte der Gäste 
 
Matthias Dammer  
- Vielen Dank für die Einladung auch im Namen der Gemeindevertreter 
- Der Gewerbeverein ist ein wichtiger Verein in der Gemeinde, mit seinen über 

100 Mitgliedern das Sprachrohr der Gewerbetreibenden und ein Bindeglied 
zur Gemeinde und dem TSG 

- TSG und Gemeinde arbeiten an der Umsetzung des 
Ortsentwicklungskonzeptes, gestartet soll mit der Verkehrsführung werden, 
gerade im Sommer ist die Verkehrssituation schwierig, hier ist ausdrücklich 
mehr Beteiligung der Bürger und der Gewerbetreibenden gewünscht. 

- Appell an alle! Trefft die Entscheidungen mit, geht am 14.5.23 wählen. 
- Vielen Dank für die Zusammenarbeit und einen guten Verlauf der Sitzung. 
 



 
 

Mark Burmeister 
- Vielen Dank für die Einladung 
- Es ist nach 12 Jahren die letzte JHV die er als Bürgermeister begleitet 
- Vor 6 Jahren war die Aufregung groß, als die Bäderregelung  diskutiert wurde, 

hier gab es eine gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde und dem 
Gewerbeverein. In diesem Jahr läuft diese aus, wahrscheinlich wird es auch 
nun wieder viel Diskussionsbedarf geben. 

- Während Corona hat online viel Austausch stattgefunden, und es wurden gute 
Lösungen gefunden. 

- Aktuell wird an der Beschaffung von Mietwohnungen gearbeitet, eigentlich gab 
es da gute Fortschritte, die allerdings durch den Kammmolch ausgebremst 
wurden. Es sollen 50 Wohnungen für unter 7 €/qm gebaut werden. 

- Mark behält viele tolle Aktionen im Kopf, Punschtrinken auf dem Kreisverkehr, 
Hilfe bei Veranstaltungen, Gewerbefest etc. 

- Die Entwicklung des Gewerbes ist stetig steigend: 
2011 - 120. Mio, 2018 - 170 Mio.; 2019 - 200 Mio.; 2020 - 240. Mio. Vielen 
Dank an alle Gewerbetreibenden. 

- Bei der Kommunalwahl werden noch Helfer gesucht 
- Alles Gute für die Zukunft und danke für die tolle Zusammenarbeit. 
 
 
Kim bedankt sich bei den Gästen für die schönen Worte und die tolle 
Zusammenarbeit in der Vergangenheit. 
 
 

3. Jahresbericht des 2. Vorsitzenden mit anschließender Aussprache 
 

Dies ist die vorbereitete Rede von Kim Kiesewetter im Wortlaut: 
 
In dem Zeitraum von März 2022 bis heute haben wir folgende Veranstaltungen  
durchgeführt bzw. an diesen teilgenommen:  
 
- Sun-Run 08.05.2022  
   Wir haben wieder den Streckenposten im Bereich Yachthafen gestellt  
 
- Gewerbefest im Kurpark 30.+ 31.07.2022  
   Im letzten Jahr ging das Gewerbefest in die zweite Runde, mit rund 20 Austellern  
   bestehend aus Mitgliedern und Vereinen war es rundum ein Erfolg. Trotz kleiner  
   Pannen, wie dem kurzfristigen Ausfall der Band am Samstagabend, lief alles wie 
   geplant. Danke an den TSG und Jörg für das Organisieren einer neuer Band,   
   so dass wir zum Glück nicht selber singen mussten. Wir freuen uns auf ein  
   weiteres Fest in diesem Jahr, wozu ich später mehr erzähle. 
 
 
 
 



 
 

- Nicolaimarkt am 02.10.2022  
   Wir haben wieder den Bierwagen am Nicolaiblick betrieben. Es war eine tolle  
   Veranstaltung mit etwas weniger Gästen, als in den vergangenen Jahren aber mit  
   guter Stimmung bis das letzte Bier verkauft war. 
 
- Helferessen am 04.11.2022 in der Friesenstube 
   Ein Verein lebt durch seine aktiven Mietglieder und dafür bedanken wir uns mit  
   einem Grünkohlessen. Vielen Dank an alle Helfer. 
 
- Punschtrinken am 24.02.2022 bei Eggers Bestattungen 
  Vielen Dank an Myrna und Familie das ihr es uns so schön gemacht habt. Bei  
  Punsch und Bratwurst hatten wir einen schönen Abend mit tollen Gesprächen.  
 
- Einladung der DeHoGa zur Jahreshauptversammlung und zum Gänseessen  
   Wir haben gerne teilgenommen.  
 
-  Klönschnacktreff am 08.03.2023 der ehrenamtlichen Gleichstellungsbeauftragten  
   der Gemeinde Grömitz  
   Eingeladen um über meine Tätigkeit als stellvertretende Vorsitzende zu berichten.  
   Es war Weltfrauentag, somit waren nur Frauen (30) geladen und es war ein  
   interessanter Abend. 
 
Von der letzten Jahreshauptversammlung bis heute haben wir 16 
Vorstandssitzungen durchgeführt, 2 Planungstreffen und 1 Nachbesprechungstreffen 
für das Gewerbefest.  
 
Es wird die Beschlussfähigkeit der heutigen Mitgliederversammlung 
festgestellt. 
 
 

4. Kassenbericht des Kassenwarts 
 

Der Kassenwart Dirk Lippen trägt seinen Kassenbericht für das Wirtschaftsjahr 2022 
vor.  
 
Es gab Einnahmen in Höhe von:  14.691,27 €  
Es gab Ausgaben in Höhe von:  15.989,23 €  
Aktueller Kassenbestand:   10.779,62 €  
 
Das Gewerbefest hat einen Verlust von 1.300,00 € gemacht 
 
In den letzten Jahren hatte der Verein ein ausgeglichenes Ergebnis.   
 
 
 
 



 
 

5. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Kassenwarts 
 

Die Kassenprüfung erfolgte stichprobenartig durch Tim Taterka und Rüdiger Strey 
mit dem Ergebnis, dass alles geordnet und ein sorgfältig geführtes Kassenbuch 
vorhanden war. Es gab keine Beanstandungen.   
 
Der Kassenwart wird mit einer Enthaltung entlastet.  
 
 

6. Entlastung des Vorstands 
 

Der gesamte Vorstand wird mit 3 Enthaltungen entlastet.  
 
 

7. Wahlen 
 
a)  1. Vorsitzender 

Vorschlag des Vorstandes: Kim Kiesewetter 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Kim 
Kiesewetter wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an.   

 
b)  2. Vorsitzender 

Vorschlag des Vorstandes: Myrna Eggers 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Myrna 
Eggers wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Sie nimmt die 
Wahl an. Kim Kiesewetter gratuliert ihr und überreicht ein Präsent.  

 
c) Kassenwart 

Vorschlag des Vorstandes: Dirk Lippen 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Dirk Lippen 
wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.   
Kim Kiesewetter gratuliert und überreicht ein Präsent.  

 
d) 1. Schriftführer 

Vorschlag des Vorstandes: Insa Wettengel 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Sie wird 
einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Insa Wettengel nimmt die 
Wahl an. Kim Kiesewetter gratuliert und überreicht ein Präsent.  

 
e) 2. Schriftführer 

Vorschlag des Vorstandes: Jörg Meyer 
Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge. Jörg Meyer 
wird in Abwesenheit einstimmig gewählt. 
 

 



 
 

Nach der Wahl der neuen 1. Schriftführerin übernimmt Insa Wettengel das Protokoll 

 

f)  Wahl des 1. Kassenprüfers 

Vorschlag des Vorstandes: Svenja Muchow 

Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge 

Svenja Muchow wird einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. 

 

Die Vorsitzende Kim Kiesewetter bedankt sich für die erfolgreiche Wahl und wünscht 

allen für die Zukunft eine gute Zusammenarbeit. Ebenfalls bedankt sie sich bei den 

ehemaligen Vorstandsmitgliedern Uwe Resch, Svenja Muchow  und Lars Kronenberg 

für ihre geleistete Arbeit. 

 

8. Veranstaltungen 2023 

 

Für die geplanten Veranstaltungen werden noch Helfer gesucht. 

 

a) Sun Run am 14.05.2023 

               Streckenposten am Yachthafen: Simon Kunikowski, Ulrich Baumann, Ulrike  

               Baumann, Svenja Muchow 

 

b) Gewerbefest Kurpark vom 29.07-30.07.2023 

               Es folgt eine Planungsveranstaltung des Gewerbevereins in naher Zukunft. 

               Das Rahmenprogramm soll wie im letzten Jahr mit zusätzlicher Tombola  

      erfolgen. 

               Helfer beim Auf- und Abbau werden benötigt. Bereit erklärt haben sich  

      bereits: Martina und Andre Heinrich, Simon Kunikowski, Hendrik Wozniak 

 

c) Nicolaimarkt am 01.10.2023 

               Helfer auf dem Bierwagen: Simon Kunikowski, Martina und Andre Heinrich,  

               Kim Kiesewetter, Dirk Lippen 

 

d) Punschtrinken Januar 2024 

               Firma WeHo GmbH Wellensteyn hat sich hierfür bereit erklärt. 

 

                               

 

Essenspause von 19.45 Uhr bis 20.20 Uhr 

 

 

 

 

 



 
 

9. Ausblick auf die Zukunft 

 

Die Gemeinschaftsschule Grömitz plant eine Ausbildungsbörse und hofft auf die 

Zusammenarbeit mit dem Gewerbeverein. 

Auf der Homepage des Gewerbevereins gibt es eine Lehrstellenbörse, bei der bereits 

zwei Betriebe vorhanden sind. Die Homepage wird noch überarbeitet. Der Vorstand 

regt an, dass in Zukunft die Informationen aus Kostengründen und Umweltschutz per 

E-Mail versandt werden sollen. 

 

 

10. Verschiedenes 

 

Der Gewerbeverein ist Mieter einer Lagerhalle; die monatliche Miete beträgt 100,00 

Euro. Diese ist nicht mehr notwendig und soll geräumt werden. Die CDU ist an 

einigen Utensilien interessiert. Für die Räumung der Halle werden noch Helfer 

benötigt. Helfer: Ulrich und Ulrike Baumann, Myrna Eggers 

 

Hinweis auf die Aktion Saubere Landschaft am 25.03.2023, Treffen 14.00 Uhr 

 

Aus der Versammlung heraus wird gewünscht, dass in der Zukunft mehr 

Informationen zu den Sonderöffnungstagen/Sonntagen fließen. 

 

Martina Heinrich regt an, dass das Gewerbefest kostendeckend gestaltet wird. 

Vorschläge: Standmiete erhöhen, mehr Teilnehmer und Aussteller gewinnen, mehr 

Spenden organisieren, evtl. Nachwuchskünstler buchen 

 

 

Ende der Versammlung: 20.30 Uhr 

 

 

 

Grömitz, den 24.03.2023 

 

 

 

…...............................................   …………………………………… 

Kim Kiesewetter 1. Vorsitzende                         Myrna Eggers 2. Vorsitzenden 

 

 

 

…...............................................      

Insa Wettengel 1. Schriftführerin 


